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Der neue

Renault CAPTUR
SUV à la Renault

RENAULT AHRENS GMBH
Am Listholze 51– 53, 30177 Hannover, Tel. 0511-3993930 
Bremer Staße 53 – 55, 30827 Garbsen, Tel. 05131-70580 
www.renault-ahrens.de

Besuchen Sie uns im Autohaus. Wir freuen uns auf Sie.

*2 Jahre Renault Neuwagengarantie und 3 Jahre Renault PLUS Garantie (Anschlussgarantie nach der Neu-
wagengarantie) für 60 Monate bzw. 50.000 km ab Erstzulassung gem. Vertragbedingungen, nur inVerbin-
dung mit einer flex PLUS Finanzierung.

Fahrzeugpreis** 15.413,– € inkl. Renault flex PLUS Paket* im Wert von 540,– €. Bei Finanzierung: Nach 
 Anzahlung von 2.900,– € Nettodarlehensbetrag 12.513,– €, 24 Monate Laufzeit (23 Raten à 129,– € und 
eine Schlussrate: 9.546,– €), Gesamtlaufleistung 20000 km, eff. Jahreszins 0,0 %, Sollzinssatz (gebunden) 
0,0 %, Gesamtbetrag der Raten 12.513,– €. Gesamtbetrag inkl. Anzahlung 15.413,– €. Ein Finanzierungs-
angebot für Privatkunden der Renault Bank, Geschäftsbereich der RCI Banque S.A. Niederlassung Deutsch-
land, Jagenbergstraße 1, 41468 Neuss. Gültig bis 31.01.2018.
• LED-Tagfahrlicht in C-Form • Verschiebbare Rücksitzbank mit geteilt umklappbarer Lehne • Easy-Life- 
Schubfach mit 11 Litern Stauvolumen • Elektrisch einstell- und beheizbare Außenspiegel • Elektrische 
Fensterheber vorne und hinten
Renault Captur ENERGY TCe 90: Gesamtverbrauch (l/100 km): innerorts: 6,0; außerorts: 4,5; kom-
biniert: 5,1;  CO2-Emissionen kombiniert: 114 g/km. Renault Captur: Gesamtverbrauch kombiniert 
(l/100 km): 5,6 – 3,7;  CO2-Emissionen kombiniert: 127 – 95 g/km (Werte nach Messverfahren VO [EG] 
715/2007).
**Abb. zeigt Renault Captur Intens mit Sonderausstattung.

Renault Captur Life ENERGY TCe 90

ab mtl. inkl.

129,– € 5 Jahren
Garantie*
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Unsere Inserenten

Liebe Sportfreundinnen, liebe Sportfreunde,

bitte berücksichtigen Sie unsere nachfolgend aufgeführten 
Inserenten:

Autohaus Ahrens

Auto Holze

Bothfelder Praxis

Clubgaststätte SCG

Draht- Block GmbH

Fliesen Schröers

Gilde Brauerei

Gebr. Kleine OHG - Omnibusreisen

Moneypenny - Assistenz auf Abruf

Party Service Schlachterei Violka

Autokühlerbau Ragge

Rechtsanwalt Robienski

Rechtsanwalt Niedung

VGH - Vertretung Köhler

Wiese Bestattungen

4



Sponsoren
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Aktuelles vom Vorstandsteam

Unser gemeinsames Ziel in diesem Jahr, mehr neue Mitglieder für 
den Sport in unseren Sparten zu werben, um den Sportbetrieb durch 
neue Personen mit ihren Ideen und Freude am Sport zu bereichern, ist 
nicht nur ins Stocken geraten, sondern hat sich leider entgegengesetzt 
entwickelt. Natürlich sollte hierdurch auch die finanzielle Situation des 
Vereins aufgebessert werden. Alle Sparten hatten zum Beginn des Jahres 
2018 weniger Mitglieder als zum Jahresbeginn 2017. Diese Entwicklung 
bereitet dem Vorstand schon einige Sorgen. Auch unser Aushängeschild, 
die Rugbysparte, hat Mitglieder verloren.

Die Besetzung freiwerdender Positionen in der Organisation unseres 
Vereins gestaltet sich zunehmend schwieriger. Der Vorstand hat hieraus 
für sich abgeleitet, die ehrenamtliche Tätigkeit für Vereinsmitglieder 
attraktiver zu gestalten. Der Staat hat bereits vor längerer Zeit die 
Bedeutung der ehrenamtlichen Arbeit erkannt und für Förderung von 
gemeinnützigen Organisationen die Übungsleiterpauschale eingeführt. 
Die Übungsleiterpauschale haben wir in unserem Verein bereits genutzt,  
die Ehrenamtspauschale konnten wir auf Grund unserer Satzung 
bisher nicht nutzen.  Aus diesem Grund haben wir im Vorstand einen 
Antrag auf Änderung der Satzung vorbereitet, der die Nutzung der 
Ehrenamtspauschale ermöglicht. Wir hoffen, hiermit einen Beitrag 
zur Förderung des ehrenamtlichen Engagements in unserem Verein 
zu leisten. Weitere Details sind im Antrag zur Begründung der Satz-
ungsänderung beigefügt. 

Bei der Erörterung der letzten Beitragserhöhung wurde deutlich, 
dass das Intervall einer Beitragserhöhung deutlich verkürzt werden 
sollte, damit die allgemeine Kostensteigerung besser kompensiert 
werden kann. Jetzt ist aus Sicht des Vorstands wieder so ein Zeitpunkt 
gekommen, durch die rückläufigen Mitgliederzahlen,  geringere 
Werbe- und Sponsoreneinnahmen sowie reduzierte Pachteinnahmen 
aus der Bewirtschaftung unserer Clubgaststätte über eine Mitglieds-
beitragserhöhung nachzudenken.   Im Rahmen der laufenden 
Haushaltsplanung arbeitet der Vorstand auch an einem Vorschlag zur 
sozialverträglichen Erhöhung der Mitgliedsbeiträge.  

Der Vorstand wiederholt auch in dieser Ausgabe der Vereinsnachrichten 
den Hinweis auf die Bedeutung der Marketingarbeit in unserem Verein. 
Marketing ist in so kleinen Vereinen wie wir es sind eine Funktion auf 
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die wir nicht verzichten können, um unsere Sportaktivitäten langfristig 
finanziell zu sichern. Das Marketing Team konzentrierte sich in diesem 
Jahr primär auf den Ersatz ausgelaufener Werbeverträge und die 
Aufrechterhaltung des finanziellen Engagements unserer Sponsoren. Wie 
bereits in der Vergangenheit laden wir interessierte Vereinsmitglieder 
herzlich zu den Marketing Treffen ein. Interessenten können die Termine 
per E-Mail unter folgender Adresse erfragen: ernst.klaus@ik-hannover.de

In 2 Jahren besteht der Verein 120 Jahre. Natürlich wollen wir 
dieses Jubiläum entsprechend feiern. Ich bin bereits von Bürgern 
dieser Stadt angesprochen worden, ob wir bereits mit der Planung 
begonnen haben? Es stimmt! Es wird allerhöchste Zeit diese Planung 
zu beginnen. Vertreter der Stadt und der Verbände haben meistens 
sehr volle Terminkalender und bei einer 120 Jahrfeier sollten wir auch 
Festredner und Grußworte empfangen. Deshalb richtet der Vorstand 
an die Vereinsmitglieder die Bitte zu überlegen, ob ihr euch in einem 
Festausschuss zur Organisation dieser Feier   beteiligen möchtet. Wenn 
ihr Interesse habt, die Feier zum 120-jährigen Bestehen des  Vereins mit 
zu organisieren, dann signalisiert dies im Geschäftszimmer. Über einen 
Beitrag von euch Vereinsmitgliedern zu diesem Jubiläum würden wir uns 
sehr freuen. 

Einen ersten Erfolg in 2018 für die Substanzerhaltung unserer Immo-
bilien können wir bereits vermerken. Die Erneuerung des undichten und 
baufälligen Vordachs auf der Terrasse am Eingang unserer Clubgaststätte 
wurde abgeschlossen. Als nächste Maßnahme steht die Errichtung der 
Zäune für die Teilung des Garten Nr. 15 an. Die Ausführung erfolgt 
sobald das Winterwetter es zulässt. 

Das Berichten über die sportlichen Ereignisse möchten wir gerne den 
Sparten überlassen. Seitens des Vorstands haben wir uns sehr über 
die Präsentz unserer Sportler Daniel Koch und Stefan Mau in der 
Nationalmannschaft der Rugby Herren und über die Auszeichnung durch 
den Regionssportbund von Felix Hufnagel für sein soziales Engagement 
sehr gefreut. Ein weiteres Highlight: Yona Rossol wird an den Frauen 
Europameisterschaften im Nationalteam des 7ner Rugbys teilnehmen.        

Die Zukunft gehört den Ehrenamtlichen! (Saskia Döhner). Ich wünsche 
mir, dass sie Recht behält. 
  
Für das Vorstandsteam
gez. Ernst Klaus

Vorstand
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Einladung zur Mitgliederversammlung 2018
gemäß §17 der Satzung des SC Germania List von 1900 e.V.

Die Mitgliederversammlung 2018 findet am

Mittwoch 20. April 2018 ab 19:00 Uhr im Clubhaus,

Schneckenburgerstr. 22. G statt.

Tagesordnungspunkte: 

 1. Begrüßung und Feststellung der Anwesenheit 
 2. Genehmigung der Tagesordnung 
 3. Ehrungen 
 4. Bericht des Vorstandes 
 5. Kassenbericht des Vorstandes 
 6. Bericht der Kassenprüfer 
 7. Entlastung des Vorstandes für 2017
 8. Antrag und Beschlussfassung zur Änderung der Satzung 
 9. Beschlussfassung über den Haushaltsplan 2018 und
  Festsetzung von Mitgliedsbeiträgen, Umlagen und Arbeitsdiensten
 10. Wahl
  • des 2. Vorsitzenden, 
  • von 2 Kassenprüfern, 
 11. Bestätigung der zwischenzeitlich gewählten Abteilungs- und der  
  Jugendobleute
 12. Anträge
 13. Verschiedenes

Alle Mitglieder sind herzlich zur Mitgliederversammlung eingeladen. 

gez. Ernst Klaus
1. Vorsitzender von SC Germania List

Vorstand
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Begründung zum Antrag auf Änderung der Vereinssatzung 

Seit einiger Zeit wird es immer schwieriger die Organämter unseres 
Vereins mit kompetenten ehrenamtlichen Vereinsmitgliedern zu 
besetzen. Diese ehrenamtliche Obmannstätigkeit in den Sparten 
wie auch im Vorstand bindet sehr viele zeitliche Ressourcen der 
Amtsinhaber. Andere Positionen im Verein wie z.B. Übungsleiter lassen 
sich einfacher besetzen, weil hier ein finanzieller Anreiz durch die 
Übungsleiterpauschale von bis zu 2.400,- € pro Jahr gezahlt werden 
kann. Diese Übungsleiterpauschale darf nach unserer Satzung den 
Inhabern der Organämter nicht gezahlt werden, da hierfür keine 
Satzungsregelung vorhanden ist. Um die Organämter durch einen 
finanziellen Anreiz etwas attraktiver zu machen, hat der Vorstand 
den Antrag auf Änderung der Satzung auf die Tagesordnung der 
Mitgliederversammlung gesetzt. 

Im § 27 Abs.1 legt die Satzung fest, dass die Vereins- und Organämter 
grundsätzlich ehrenamtlich ausgeübt werden und der Verein 
somit den Amtsinhabern keine Vergütung, auch nicht in Höhe der 
Ehrenamtspauschale, gewähren kann. Die Ehrenamtspauschale kann für 
jede Art von Tätigkeit für gemeinnützige Vereine in Anspruch genommen 
werden und beträgt zurzeit 720,- € pro Jahr, d.h. Zahlungen für 
nebenberufliche Tätigkeiten sind bis zur Höhe von insgesamt 720,- € pro 
Jahr und Person steuer- und sozialabgabenfrei, darüber hinausgehende 
Beträge sind zu versteuern.

Durch die Einführung eines neuen Abs. 2 kann die Restriktion 
aufgehoben werden. Der Vorschlag des Vorstandes für den Abs. 2 in § 27 
lautet: 

2. Die Mitgliederversammlung kann abweichend von Absatz 1 
bestimmen, dass den Inhabern von Vereins- und Organämtern für 
Ihre Tätigkeit eine Aufwandsentschädigung bis zur Höhe der gültigen 
Ehrenamtspauschale nach §3 Nr.26a ESTG gezahlt wird. 

Wenn wir die Vergütung grundsätzlich in der Satzung geregelt haben, 
hat der Amtsinhaber zudem die Möglichkeit  den vollen Betrag oder 
einen Teilbetrag an den Verein zu spenden und diesen Betrag über eine 
Spendenbescheinigung  zumindest steuerrechtlich geltend zu machen.
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In diesem Zusammenhang ist auf Anraten unserer Steuerberatungs-
gesellschaft auch der Abs. 3 in § 27 konkreter zu fassen. Der Vorschlag 
für die Änderung des Abs.3 lautet: 

3. Vorstandsmitglieder, Mitglieder und Mitarbeiter des Vereins können in 
Abstimmung mit dem Vorstand und bei entsprechender Haushaltslage 
einen Aufwendungsersatzanspruch nach § 670 BGB für solche 
Aufwendungen geltend machen, die ihnen durch die Tätigkeiten für den 
Verein entstanden sind. 

gez. Ernst Klaus 
1. Vorsitzender von SC Germania List

Mal wieder Skyfall auf dem Schreibtisch
Wir bringen Ordnung ins Chaos –  ohne starre Vertragsbindung.

Ihre MONEYPENNY, Martina Denecke

Buchen Sie unter: 
T +49 (0) 152 31 72 48 95
E martina@my-moneypenny.com
W www.my-moneypenny.com

5 LEISTUNGEN EINER MONEYPENNY

1

Persönliche Assistenz für 
Freiberufler, Unternehmer 

& Geschäftsführer

2

Unterstützung in Projekten 
bis zur kompletten 
Projektübernahme

3

Effizientes Abarbeiten 
Ihrer To Do‘s

4

Digitalisierungs- & 
Buchhaltungsservice

5

Privatsekretariat, 
virtuelle Assistenz & 
Urlaubsvertretung

5 VORTEILE EINER MONEYPENNY
1

Mehr Zeit für Sie zur 
Fokussierung auf 

gewinnbringende Aufgaben

2

Flexibel auf Abruf & 
ohne lange Einarbeitung

3

Kein Ausfallrisiko 
durch Urlaub oder 

Krankheit

weitere Infos unter www.my-moneypenny.com

4

Keine starre 
Vertragsbindung & keine 

fixen Personalkosten

5

Abrechnung nach
transparenten 
Stundensätzen

Weitere Infos unter: 
www.my-moneypenny.com
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Auf dieser Seite könnten künftig auch besondere Termine oder andere 
in der Vereinszeitung zu erwähnende Ereignisse stehen. Falls wir 
mal jemanden vergessen sollten (was wir aber nicht hoffen!), dann 
bitten wir um einen kurzen Anruf im Geschäftszimmer (0511/690513), 
damit wir das Versäumte nachholen können.

Der Vorstand

70-jährige
Mitgliedschaft

• Margrit Hennemann

25-jährige
Mitgliedschaft

• Nicole Blank
• Michael Will
• Klaus Simeon

15-jährige
Mitgliedschaft

• Susanne Beutler
• Marcus Braun
• Ernst Klaus
• Niklas Koch
• Sönke Kock
• Robert Nelson

50-jährige
Mitgliedschaft

• Doris Busecke
• Klaus Ulrich Kloss

Wir gratulieren unseren vorstehenden 
Vereinsmitgliedern zu Ihren vorstehenden

Ehrungen und Geburtstagen ganz herzlich und 
wünschen Ihnen für die Zukunft alles Gute, vor 

allem Gesundheit!

Wir gratulieren unseren nachstehenden
Vereinsmitgliedern zu Ihren vorstehenden

Ehrungen ganz herzlich und wünschen Ihnen
für die Zukunft alles Gute, vor allem Gesundheit!



12Vorstand Wir gratulieren unseren vorstehenden 
Vereinsmitgliedern zu Ihren vorstehenden

Ehrungen und Geburtstagen ganz herzlich und 
wünschen Ihnen für die Zukunft alles Gute, vor 

allem Gesundheit!

Auf dieser Seite könnten künftig auch besondere Termine oder andere 
in der Vereinszeitung zu erwähnende Ereignisse stehen. Falls wir 
mal jemanden vergessen sollten (was wir aber nicht hoffen!), dann 
bitten wir um einen kurzen Anruf im Geschäftszimmer (0511/690513), 
damit wir das Versäumte nachholen können.

Der Vorstand

80. Geburtstag

• Volkmar Willers
• Gisela Peters

85. Geburtstag

• Hansdieter Borges

75. Geburtstag

• Werner Scholz
• Klaus Wichmann
• Gisela Schnibben
• Irmgard Stadler
• Wolfgang Bösche

65. Geburtstag

• Rita Reimann
• Uwe Schmitt

60. Geburtstag

• Uwe Rogalla

Wir gratulieren unseren nachstehenden
Vereinsmitgliedern zu Ihren vorstehenden

Ehrungen ganz herzlich und wünschen Ihnen
für die Zukunft alles Gute, vor allem Gesundheit!
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Neues Germania Outfit !!
Es gibt Shirts – Schals und Handtücher – Rugby Artikel!

SHIRTS
Hochwertiger 4 Farben Filz Flock in den 
tollen Germania Farben. Schöner weicher 
Stoff mit super Dry Fit Funktion! Das 
Shirt ist in den Farben Dunkelblau oder 
schwarz erhältlich. Optimale Kühlung: Ein 
Dri-FIT-Mesh-Einsatz in der Rückenmitte 
mit drei verschiedenen Strukturen für 
unterschiedl iche Kühlungszonen ist 
mit festen bis lockeren Bereichen gewebt. Bewegungsfreiheit: Die 
ergonomischen Nähte sind für mehr Tragekomfort vorwärts gerollt. Das 
Design passt sich der Körperkontur an und verbessert deine natürliche 
Bewegungsfreiheit. 
Preise: S - 40 €, M - 45 €, L - 45 €, XL - 50 €
Bestellungen bitte per Email an mart.welle@gmail.com oder 
WhatsApp 0179 - 2023 235. Abholung der Shirts in der Germania Ver-
einsgaststätte nach Absprache.

FAN-SCHAL GERMANIA
Der Fan-Schal ist auch ganz neu und ist natürlich in den 
Germania-Farben und mit dem Wappen unseres Vereins 
ausgestattet – super Qualität – also auch bei Kälte 
nützlich. Der Schal kostet 13 Euro und kann donnerstags 
ab 17 Uhr in der Germania-Geschäftsstelle erworben 
werden.

HANDTÜCHER und RUGBY-GERMANIA-ARTIKEL
(viele auch für alle Abteilungen nutzbar) Ganz neu – ganz besonders 
– großes Duschhandtuch mit Germania-Wappen im Stoff eingewebt 
– Grundfarbe des Handtuchs ist Germania-Blau. Zusätzlich hat das 
Handtuch natürlich die Farben Weiß und Schwarz als Abschlussstreifen. 
Das Handtuch kostet 16 Euro. Für die Rugby-Abteilung gibt es besondere 
Fan- und Gebrauchs-Artikel – davon sind viele aber auch neutral – also 
rein als Germania-Artikel zu bekommen. Die neuen Handtücher und die 
anderen Artikel sind ebenfalls am Donnerstag ab 17 Uhr (wenn Training 
ist) auf dem Platz von Anja Dietz zu erwerben.
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Freizeit in Tuna – Schweden

Auch 2018 führen wir für den SC Germania-List eine Schweden - Freizeit 
durch.

Das Ziel ist Tuna in der Kommune Vimmerby

Wir versorgen uns selbst und wohnen in vorhandenen Zelten. Besuche 
von Wäldern, Badeplätzen an Seen und Inseln werden interessant 
gestaltet. Elche werden zum Streicheln besucht. Der älteste Baum 
in Schweden wird umwandert.(ca.900 Jahre). Ein Speedway oder 
Volksrace- Event werden wir besuchen. Die Schmalspurbahn wird 
genutzt. Das Luftfahrt -Erlebnismuseum wollen wir besuchen. Sport- 
und Spielstätten werden nach Wetterlage aufgesucht. Der Trollpark 
Gamleby wird erwandert. Zeit für Taschengeld- Vernichtung wird in 
Västervik und Vimmerby bereitgestellt. Alternative Übernachtungen 
außerhalb des Camps sind zu erwarten. Aktionen wie z.B.: Lagerfeuer, 
Grillen, Stockbrot, Pizza selbst belegen, Gesellschaftsspiele, Ballspiele 
und anderes sind möglich. Das Trampolin wartet. Bumperball soll 
gebucht werden. Die Reise wird in Kleinbussen auf einer Route mit Fähre 
gemacht.

Handys und ähnliches dürfen mitgenommen werden, jedoch übernehmen 
wir keinerlei Verantwortung dafür und die Geräte dürfen unser Zusam-
menleben nicht stören.

Der Preis beträgt: 330 Euro und deckt alle Kosten außerhalb des 
Taschengeldes.

Die Anzahl der Plätze ist begrenzt. Die Mitbringliste wird nach der 
Anmeldung per Email zugesandt.
Abreise: 30.06.2018                  Rückkehr: Nacht 12/13.07.2018

Der Reisepreis von „330 Euro“ pro Person sollte nach der 
Anmeldung umgehend auf folgendes Konto überwiesen werden:
IBAN: DE46 2501 0030 0276 3963 07
BIC:    PBNKDEFF
Kontoinhaber: Richard Nord
Zweck: Sommerfrz. 2018 und Teilnehmername
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Gewünschte Kontakte während der Reise können problemlos 
über die Betreuer stattfinden! Für Wertsachen wird keine Haftung 
übernommen.

Auskünfte erteilt gern:
Telefon:  0511 63 54 84 ( Bitte den Anrufbeantworter benutzen)
Handy:  0171 173 2146  ( auch während der Reise.)

Email: richard-nord@web.de
Auf dem Platz können Jens Moenikes und Anja Dietz angesprochen 
werden.

Eine Anmeldung ist bis zur Ausbuchung der Plätze möglich. Unsere 
Freizeit wird von der Stadt Hannover und der ZAG Stiftung „PRO 
CHANCE“ als förderungswürdig anerkannt.



Neuigkeiten aus der Abteilung Fitness und Gesundheit

Die Dienstagsgruppe trifft sich ab sofort immer von 18:30 bis 19:45 Uhr 
in der Turnhalle Mengendamm. Wer sich und seinem Körper etwas Gutes 
tun möchte, kann gerne am Dienstag oder Mittwoch vorbeischauen und 
mitmachen.

Unsere Abteilungsversammlung am 05.12.2017 war aufgrund eini-
ger Mitgliederaustritte nicht ganz so zahlreich besucht, wie in den 
vergangenen Jahren. Es trafen sich elf Damen und unsere Übungsleiter 
Bettina und Jürgen. Petra Rathmann stellt sich weiterhin als Obfrau 
der Abteilung zur Verfügung. Dafür vielen Dank. Uschi und Moni 
kümmern sich auch in Zukunft um die Wanderung, Radtour und 
Präsente für besondere Anlässe. Bruni und Helga springen im Notfall als 
Übungsleiterinnen ein. Allen Helferinnen danken wir.

Am 28.10.2017 waren wir in Hamburg – Wandertag mal ganz anders!
Das typisch, hamburgische „Schmuddelwetter“ konnte uns die Laune 
nicht verderben. Wir haben die Aussichtsplattform der Elb-Philharmonie 
besichtigt, die wir über eine lange Rolltreppe erreichten. Aufgrund des 
Sturms war die Plattform jedoch teilweise abgesperrt. Im Anschluss 
besuchten wir den „Alten Elb-Tunnel“ und den „Michel“, in dem wir uns 
bei einer Orchesterprobe aufwärmen und trocknen lassen konnten. 
Die Speicherstadt war ebenfalls sehr sehenswert und zum Abschluss 
entspannten wir uns im Portugiesenviertel bei Kaffee und Kuchen. 

Viele Dank an Uschi und Moni, die die „Wanderung“ organisierten und 
uns viel Hintergrundwissen vermittelten.

Wir begrüßen unser neues Mitglied Peter!
Also liebe Männer, keine Scheu!!! 

Infos für alle Interessierte:
Kinderturnen Dienstag 16:00 bis 17:00 Uhr
Mix-Workaut Dienstag 18:30 bis 19:45 Uhr
Konditionstraining Mittwoch 20:00 bis 21:30 Uhr

Treffpunk ist jeweils die Sporthalle der Grundschule Mengendamm.
Weitere Infos zur Abteilung: Petra Rathmann Tel. 58 22 68

Regina Willers

17 Fitness & Gesundheit
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Rugbyabteilungsversammlung

Auf unserer außerordentlichen Rugbyabteilungsversammlung am 
1.3.2018 konnten viele Ämter neu besetzt werden. Besonders und 
stellvertretend für alle ehrenamtlichen Wirkenden möchten wir uns bei 
Christian Doering für seine geleistete Arbeit bedanken.

Die Ergebnisse unserer Versammlungen:

Abteilungsleitung:   Simeon Klaus
Stellv. Abteilungsleitung Damen: Janine Kostic in Zusammenarbeit  
   mit Nadja Haidukiewicz
Stellv. Abteilungsleitung Herren: Martin Gerlach in  Zusammen-
   arbeit mit Carsten Hartwig
Jugendleitung:  Dirk Brake
Stellv. Jugendleitung:  Caroline Pahls-Bracke

VGH Vertretung 
Olav Köhler e. K.
Badenstedter Straße 208
30455 Hannover
Tel. 0511 490408
Fax 0511 490528
www.vgh.de/olav.koehler
olav.koehler@vgh.de

Bei uns sind Sie in guten Händen
Kommen Sie einfach bei uns vorbei
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„Rugbyförderkreis Germania-List Hannover e.V.“

Liebe Eltern, liebe Freunde der Rugbysparte des S.C. Germania List

der Verein zur Förderung der Rugbysparte des S.C. Germania List ist 
im Jahr 2001 von ehemaligen Spielern und aktiven Spielern gegeründet 
worden.  Wir haben es uns zur Aufgabe gemacht über den Verein hinaus 
Trainings und –  Hilfsmittel für die Rugbysparte zu finanzieren mit denen 
es das Rugbyspielen in „unserem“ Verein schöner macht. 

Heutzutage sind die finanziellen Mittel der Vereine so begrenzt, dass eine 
optimale Ausbildung der Kinder, Jugendlichen und Trainer nur schwierig 
umzusetzen ist. Der Förderverein ist daher bemüht, unsere Sparte zu 
unterstützten, so dass über den allgemeinen Trainings- und Spielbetrieb 
hinaus Dinge getan und umgesetzt werden können. Weiter kann dadurch 
der Mitgliedsbeitrag gering gehalten und trotzdem Sport auf einem 
hohen Leistungsniveau angeboten werden.

Deshalb unser Anliegen unsere Bitte, falls Sie es nicht schon sind:
Werden Sie Mitglied im Förderverein,
denn es unterstützt unsere Kinder!



Der Mitgliedsbeitrag beträgt nur 5 Euro im Monat (60,00 EUR/Jahr)

Der Förderverein hat die Anerkennung der Gemeinnützigkeit und kann 
Spendenbescheinigungen über die Beträge ausstellen. Jedes Mitglied 
entscheidet mit über die Genehmigung von Anträgen.
      
Wir haben die Abteilung bis jetzt u.a. in folgenden Punkten 
unterstützt: 

• Trainingsequipment (Bälle, Tacklebags, Tackelpads, Gedrängebock)
• Trainingslager
• Weihnachtsfeiern
• Fahrten zu Meisterschaften
• Ausrichtung von Turnieren 
• Sportbekleidung der Spieler
• Ausrüstung der Trainer

Weitere Informationen:

Christian Doering, 1. Vorsitzender:  
Mobil: 0172 / 29 35 023 oder direkt jeden Donnerstag auf dem 
Sportplatz ansprechen. 
www.scg-rugby.de
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Ehrungsveranstaltung „Soziale Talente im Sport 2017“

Vereine aus der SportRegion wurden im Herbst zum 2. Mal dazu 
aufgerufen ihre engagierten Jugendlichen für den ausgeschriebenen 
Ehrenamtspreis „DAS SOZIALE TALENT IM SPORT 2017“ vorzuschlagen. 
Der Aufforderung folgten bei dieser Ausgabe insgesamt elf Vereine aus 
folgenden sieben Kommunen: Hannover, Seelze, Laatzen, Burgwedel, 
Lehrte, Ronnenberg, Burgdorf.

Am  06 . 02 . 2018  wu rden  a l l e 
Nominierten im Rahmen einer Fei-
erstunde im Forum der IGS Garbsen 
für ihr wertvolles Engagement im 
Verein geehrt. Moderatorin Claudia 
Fyrnhis (Radio Hannover)führte durch 
Programm. Durch den SC Germania 
List wurde Felix Hufnagel nominiert. 
Felix ist seit 2 Jahren als Trainer im 
Verein tätig. Die Tätigkeit/ Ausbildung 
zum Schiedsrichter verfolgt er seit 5 
Jahren. Als aktiver  Spieler ist Felix seit 2006 erfolgreich, spielt aktuell 
im Niedersächsischen Landesverband und ist vom DRV nominiert. 

Für einen Platz unter den ersten Drei hat es für Felix nicht gereicht. 
In unserem Verein bekommst du dafür eine dicke EINS für dein 
unermüdliches Engagement!   

Keine Nominierte und kein Nominierter ging ohne eine kleine Belohnung 
aus: Alle erhielten u.a. als Geschenk der Sparkasse Hannover eine 
Freikarte für das Bundesligaspiel der Handball-Recken gegen den 
Rekordmeister THW Kiel als Dankeschön für ihr teils langjähriges 
Engagement sowie ein kleines Material-Paket von der Sportjugend 
Niedersachsen. 
 
An dieser Stelle möchte ich mich insbesondere bei unseren jüngeren, 
ehrenamtlichen TrainerInnen für ihre hervorragende Arbeit, die geleistet 
wird, bedanken. Yona, Luise, Ella, Maurice, Clara, Leon und Tino sind 
in der Jugendarbeit aktiv und verbringen viel Zeit neben Abi, Beruf und 
Studium mit den jungen SpielerInnen. Dafür bekommt auch ihr eine 
dicke EINS!   
Anja Dietz



Rugby-Damen

Unsere Rugby Mädels beendeten die 
Hinrunde der Frauen 7er Nordliga im 
November 2017 mit einer grandiosen 
Schlammschlacht in Kiel. Dabei konnten 
sie nicht nur den Nordrivalen St.Pauli 
schlagen, sondern auch ein starkes 
Finale gegen Göttingen abliefern. 

Dadurch hielten sie die Tabellenführung und starten nun auf dem ersten 
Platz in die Rückrunde am 3. März in Braunschweig.  Das Ziel steht 
weiterhin klar: Die Deutsche Meisterschaft im Frauen 7er Rugby am 3. 
Juni. 

Dort muss sich das junge Team nicht nur gegen die Nordligisten 
durchsetzten, sondern auch gegen die erfolgreichsten Mannschaften 
aus ganz Deutschland. Um den winterlichen Temperaturen zu entgehen, 
verlegte man das Training in die Halle der Außenstelle der Käthe-
Kollwitz-Schule. Trainer Jakob Claßen forderte die Mädels mit Konditions- 
und Koordinationstraining.

Rugby-Skills wurden verfeinert und einige Neuzugänge angelernt.

Besonders gefreut hat uns, dass unsere junge Co-Kapitänin Yona Rossol 
für die DRV 15er Damen nominiert wurde und beim Sieg gegen die Royal 
Air Force (65:0) starke Leistung zeigen konnte.

Des weiteren begleiten einige unserer Mädels die DRV 7s Anfang März 
nach Polen.

Am 24. Februar ist der SC Germania Gastgeber eines Trainingstages zu 
Frauen 15er Rugby.

Wir beglückwünschen unsere Damen für die großartige Hinrunde 
und sind stolz auf die starke Präsens der Germania Frauen in den 
Nationalmannschaften.

23 Rugby-Damen

(Das Team nach dem Turniersieg in Kiel)
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Rugby U10 – ein tolles Team

Die Rugby U10 hat sich seit Saisonbeginn im August super entwickelt: 
Die jüngeren Spieler, die aus der U8 zu uns gestoßen sind, haben sich 
schnell an das größere Feld und das veränderte Spielsystem gewöhnt 
während die älteren wie selbstverständlich Verantwortung auf und neben 
dem Feld übernehmen. Mit einigen neu zu uns gestoßenen Kindern 
haben wir aktuell einen Kader von rund 20 Rugby-begeisterten Jungs, 
die kaum den zweiten Teil der Saison abwarten können.

An unseren Spieltagen sind 
wir meist 2-3 mal im Einsatz, 
die Spielstärke der Gegner 
variiert erheblich, so dass 
jeder zum Einsatz kommt. 
D ie  Punktsp ie le  gegen 
08 Rickl ingen, den TSV 
Egestorf und die SG Odin/
Schaumburg konnten wir 
sicher gewinnen, gegen den 
TSV Victoria etwas knapper 
und am starken VfR Döhren 
haben wir uns trotz zunehmend besserer Leistungen bislang die Zähne 
ausgebissen. 

Im Oktober haben wir ein gemeinsames Training mit Gästen vom TSV 
Victoria durchgeführt. Bei 24 Spielern konnten wir ein Mini-Turnier mit 
gemischten Mannschaften spielen das allen viel Spaß gemacht hat. Wenn 
wir einen passenden Termin finden werden wir das sicher wiederholen.

Am 16. und 17. September waren wir zu Gast beim Wiedenbrücker 
TV der alle 2 Jahre zur 
Erinnerung an den „Mann 
der Rugby nach Wiedenbrück 
brachte“ ein Kinderturnier 
ausrichtet. Es waren Teams 
aus ganz Deutschland dabei, 
in der Vorrunde konnten wir 
gegen den Hamburger RC, 
den TSV Handschuhsheim 
und die SG Heusenstamm/
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Frankfurt 1880 II sowie TSV Victoria Linden gewinnen. Der Start ins 
Turnier war zwar verhalten, das Team gewann aber von Spiel zu Spiel an 
Sicherheit.

Nach einem angenehmen Abend im 
Festzelt (für die Erwachsenen) und einer 
gar nicht so schlimmen Nacht in der 
benachbarten Turnhalle durften die Jungs 
schon um 9:00 Uhr morgens zum ersten 
Spiel der Hauptrunde antreten. Das 
starke und ballsichere Team von 1880 
Frankfurt konnte in einem spannenden 
Spiel mit großem Kampf an den Rand 
einer Niederlage gebracht werden. Am 
Ende stand es leistungsgerecht 5-5. 
Anschließend konnten der RK 03 Berlin 25-10 und abermals der TSV 
Victoria (nach Verletzungen mit SCG Spielern aufgefüllt) mit 25-15 
bezwungen werden. 

Zum Abschluss stellten wir uns dem VfR Döhren, der seiner 
Favoritenrolle entsprechend ohne Niederlage durch die zwei Turniertage 
gekommen war. Da die letzte Begegnung in Hannover mit 40-0 für 
die Roten eine recht eindeutige Angelegenheit war und einige unserer 
Spieler schon auf Reserve liefen rechneten wir uns nicht übermäßig 
viel aus. Umso höher ist die starke kämpferische Leistung der jungen 
Germanen zu bewerten, die den Döhrenern alles abverlangten und 
nie aufsteckten. Der Endstand von 5-20 bedeutete den Turniersieg 
für unsere Nachbarn und für uns einen starken, nicht erwarteten 
und kraftlos aber stolz bejubelten 3. Platz. Zum Abschluss der ersten 
Saisonhälfte fand die traditionelle Weihnachtsfeier gemeinsam mit der 
U6 und U8 im Clubhaus statt. Zunächst wurden fleißig Serviettenhalter 
und Weihnachtsbaumanhänger gebastelt. Nachdem sich alle mit Hot 
Dogs gestärkt hatten konnten pralle Geschenktüten verteilt werden. 
Im Dunkeln wurde dann überschüssige Energie auf dem Gelände 
rausgelaufen.

Nach der Winterpause geht es am 11. März mit einem offenen Spieltag 
auf unserer Anlage weiter. Geplant ist zudem im April ein gemeinsames 
Trainingslager mit der U12 auf der Riepenburg bei Hameln sowie über 
Pfingsten die Teilnahme am Sanssouci-Cup in Potsdam.  

Eure U10
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Winterpause bei der U12

In der letzten Novemberwoche konnte der Platz aufgrund der schlechten 
Wetterverhältnisse nicht mehr für das Training genutzt werden. Um eine 
Schlammschlacht zu verhindern, gab es am Dienstag für die Anwesenden 
Pommes im Clubhaus und am Donnerstag fiel das Training aus.

Am Freitag, 1. Dezember 
hatte unsere Anja für die 
Jungs eine Weihnachtsfeier 
der Superlative organisiert. 
Treffpunkt: Weihnachtszoo 
um 16 Uhr. Die Eisfläche 
gehö r t e  de r  U12  von 
Germania List. 18 Kinder 
m a c h t e n  o r d e n t l i c h 
Stimmung und sorgten für 
athletische Einlagen. Danach 
ging es mit Fackeln durch die verschneite Eilenriede zum leckeren Burger 
Essen.

Unsere Anja hatte in diesem Jahr für jedes Kind ein Weihnachtsgeschenk 
in Form eines Dry Bags  mit einem Germania List Handtuch und einem 
T-Shirt vorbereitet. Genial! Vielen Dank auch an die Trainer für das super 
letzte Jahr. 

Melanie Sander
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Weihnachtsfeier U8

Am 02.12.2017 feierten wir unsere traditionelle Weihnachtsfeier mit über 
40 Kindern aus der U10, U8 und U6 in unserem Klubhaus.

Nach der allgemeinen Begrüßung war erst einmal Bastelstunde 
angesagt. Es wurden vorgefertigte Holzformen in schönen bunten 
Weihnachtsbaumschmuck verwandelt. Dabei zeigten einige Kinder (und 
nicht nur die Mädchen) ein hohes Maß an Kreativität und Ideenreichtum.

Anschließend übergaben die 
Trainer die Geschenkebeutel 
an unsere Kleinen. Hierbei 
wurden wie immer zu jedem 
Kind die passenden Worte 
gefunden. Dank an Anja, 
dass die Beutel wie immer 
prall gefüllt waren.

Die Trainer wurden ebenfalls bedacht und bekamen tolle Kulturtaschen, 
die aus alten Rugbybällen gefertigt wurden. 

Bevor wir unseren Hunger bekämpften, lasen die Kinder der U10 noch 
eine lustige Geschichte über Sauerkraut am Weihnachtsbaum vor.

Beim folgenden Abendessen gab es dieses Jahr eine Neuerung. Anstatt 
der üblichen Pommes und Nuggets haben wir dieses Mal Hot Dogs 
serviert. Auch hier wurde das Würstchen im Minibaguette auf die 
individuellen Geschmacksvorlieben abgestimmt.

So ging wieder einmal ein erfolgreiches Jahr zu Ende.

Auch das Jahr 2018 hat vielversprechend begonnen, da wir im Januar 
beim Hallentraining in der U6 und U8 am Mittwoch über 20 Kinder waren. 
So wird auch die zweite Hälfte der Saison erfolgreich. 

Wichard Sander
 

Rugby-Jugend
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Neue Tennis-Abteilungs-Leitung gewählt

Die diesjährige Abteilungsversammlung der Tennissparte fand am 
23.02.2018 in unserem Clubhaus statt.  

Zunächst standen Neuwahlen an, da Heiko Bansen angekündigt hatte, 
nicht mehr als Tennis-Obmann zur Verfügung zu stehen. Leider konnte 
Heiko aus gesundheitlichen Gründen an der Abteilungsversammlung 
nicht teilnehmen. Alle Anwesenden brachten jedoch ihren herzlichen 
Dank für die engagierte und erfolgreiche Arbeit zum Ausdruck. Wir 
hoffen, dass Heiko sich schnell erholt und uns schon bald in alter Frische 
mit seinen „Vorhandkrachern“ zur Verzweiflung bringen kann.

Anschließend wurde der neue 
Tennisausschuss gewählt. Als 
neuer Tennis-Obmann wurde 
Stefan Niermann einstimmig 
gewählt, Stellvertreterin 
wurde Rita Kruckemeyer. 
(siehe Bild)

In  der  ansch l i eßenden 
Diskussion wurde deutlich, 
dass auch angesichts sinkender Mitgliederzahlen in allen Abteilungen 
nach neuen Wegen und Herangehensweisen gesucht werden muss, 
um diese Herausforderungen erfolgreich zu bewältigen. Stefan 
Niermann machte deutlich, dass dabei pragmatische Lösungen, die 
Unterstützung der Mitglieder der Tennisabteilung und ein gewisser Grad 
an Handlungsfreiheit erforderlich sein werden. 

Eines der drängenden Probleme ist die Tatsache, dass Ralf Beutler 
nicht mehr als Platzwart zur Verfügung steht. Das Tennis-Ausschuss-
Team arbeitet an einer neuen Lösung, so dass wir auch im kommenden 
Jahr wieder spannende Spiele auf unserer schönen Anlage absolvieren 
können.

Euer Tennis-Ausschuss
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Liebe Germanen
   

wir freuen uns, euch in unserer Sportgaststätte begrüßen zu dürfen. Genießt in familiärer
und gemütlicher Atmosphäre unsere durchgehend warme Küche deutscher und griechischer
Spezilitäten. Auf der gep�egten Sportanlage (Dank Thorsten!) lädt der Grillpavillon zum Ver-
weilen ein. Zusätzlich zeigen wir eine Vielzahl von Sportereignissen in der Gaststätte.

Kontakt: Sprecht uns einfach an. Der einfachste Weg führt direkt in die Gaststätte:
Schneckenburgerstr. 22 G - 30177 Hannover
Telefon: 0152 - 119 493 18; Email: clubhaus@sc-germania-list.de
Besucht uns auch auf Facebook: @clubgaststaettescgl
Montag Ruhetag; Dienstag - Freitag 12:00 - 23:30 mit Mittagstisch; 
Samstag & Sonntag 10:00 - Open End; Sonntag Frühshoppen

Sportgaststätte Germania List
Griechische und deutsche Spezialitäten

Tennis-Punktspiele in der Hallensaison

Auch im Winter 2017/18 sind die Punktspiele der Mannschaften 
des SC Germania List insgesamt sehr positiv gelaufen. Ein kleiner 
Wermutstropfen war, dass leider keine Damenmannschaft gemeldet 
wurde.

Mit einem letztlich sicheren Aufstieg endete die Saison für die Herren 
30. Michael Nolting (7:0), Jan Wedemann (3:0), Holger Steinwede 
(5:0) und Carsten Schramm (7:0) glänzten mit blitzsauberen Bilanzen. 
Darüber hinaus trugen Stefan Steinwede, Christian Schröder, Martin 
Wellner und Jan Harste zu dem letztlich ungefährdeten Aufstieg bei. 
Für etwas Verwirrung mag gesorgt haben, dass das Heimspiel gegen 
Isernhagen in Isernhagen durchgeführt wurde – aber das nur als Fußnote 
am Rande. Damit spielt die Mannschaft im nächsten Jahr wieder in der 
Bezirksklasse. Dort gehört sie auch hin, darüber gibt es sicherlich keine 
zwei Meinungen.
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Ebenfalls bis zum letzten Spieltag kämpfte die Herren 50 um den 
Aufstieg. Diese wurde durch Detlef Schmalstieg, Andreas Schwanitz, Olaf 
Hennies und Klaus Kölling aus Davenstedt in einer Spielgemeinschaft 
verstärkt. Die Germanen Jan-Peter Nitschmann, Frank Hartwig und 
Stefan Niermann wussten durchweg zu überzeugen. Da zum Spitzenspiel 
gegen den SV Arnum zusätzlich noch die „Wunderwaffe“ Jan Wedemann 
aktiviert werden konnte, wurde die Reise nach Arnum optimistisch 
angetreten. Da sich Jan Wedemann nach einem sicheren Sieg im 
Einzel mit Andreas Schwanitz in einem packenden Match-Tiebreak 
geschlagen geben musste, wurde die Begegnung leider letztendlich mit 
2:4 verloren. Nach einer kurzen Enttäuschung war aber auch klar: Der 
SV Arnum hat mit der über die gesamte Saison – und nicht zuletzt gegen 
Germania - gezeigten Leistung den Aufstieg einfach verdient. Herzlichen 
Glückwunsch!

Einen schweren Stand hatte die Herren 60 I in der Bezirksliga. Detlef 
Korn befand sich in guter Form und gestaltete im Einzel an der 
Spitzenposition viele Spiele eng und siegreich. Dennoch endeten einige 
Spiele mit deutlichen Niederlagen, auch wenn das den Spielverlauf 
in den einzelnen Spielen häufig nicht widerspiegelte. Bei Sieg gegen 
Celle punkteten Detlef Korn, Helmuth Flecke, Johann Stadler sowie 
noch einmal Detlef Korn mit Wolfgang Ehlers im Doppel. Wegen dieses 
letztlich verdienten Sieges und dem Rückzug des TC SW Steterburg, wird 
die erst Mannschaft der 60er auch im kommenden Winter voraussichtlich 
wieder in der Bezirksliga angreifen. Zum Einsatz kamen neben den oben 
genannten Spielern Peter Marek und Jan Bagsik.

Ohne Sieg musste die zweite Mannschaft der Herren 60 die Saison 
abschließen. So konnten im Laufe der Saison gegen starke Gegner 
lediglich Achtungserfolge erzielt werden. So konnte beim 2:4 gegen 
Frielingen Ulrich Leyseck sowohl im Einzel als auch im Doppel mit Heiko 
Bansen siegen. Bemerkenswert ist auch, dass sich Werner Scholz im 
Spiel beim HTV gegen eine Spieler mit der LK 20 bis in den Match-
Tiebreak gekämpft hat, dort aber leider geschlagen geben musste. Zum 
Einsatz kamen kamen neben den oben genannten Spielern Stephan 
Wedde, Jan Bagsik und Günther Trieglaff. 
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DAS Nachtturnier der Tennisabteilung !!!

Am Samstag 17.02. war es mal wieder soweit. Das traditionelle 
Nachtturnier der Tennisabteilung, klasse organisiert von Holger 
Steinwede, fand statt. Um 18 Uhr trafen wir uns alle in der Halle zu einer 
sportlichen, lustigen und fairen Tennisnacht.

Dieses Mal hatten wir 
26 Tei lnehmer von 
der Jugend (Ella Du 
warst spitze), über 
die Damen, Herren 
30, bis hin zu vielen 
Teilnehmern aus den 
verschiedenen Alters-
klassen. Eine tol le 

Mischung von begeisterten Tennisspielern, die so zu wunderbaren, 
sportlichen und teilweise auch lustigen Spielen führte. Insgesamt spielten 
wir 5 Durchgänge á 30 Minuten, zwischendurch wurde immer wieder 
über Tennis geplaudert und auch das leckere Essen von unserem 
Clubwirt genossen. 
  
Am Ende hatten von den Damen Dörthe und Ella die meisten Spielpunkte 
gesammelt und von den Herren Björn und Jan. So kam es kurz vor 
Mitternacht zu einem spannenden, sehr ausgeglichenen und wunderbar 
gespieltem Finale zwischen Ella und Jan gegen Dörthe und Björn.
Als es 3:3 stand und das Licht der Halle bald ausgestellt sein würde, 
wurde zum Match-Tiebreak aufgestellt. Es ging hin und her, am Ende 
waren Dörthe und Björn die glücklichen Gewinner und gewanneb unsere 
berühmten Spaßies!!! 

So ein Spaßturnier ist immer wieder 
eine schöne Abwechslung und bringt 
alle Freunde der Tennisabteilung 
zusammen. Wer das nächste Mal dabei 
sein möchte, schaut einfach mal in die 
Termine der Tennisabteilung, denn es 
geht weiter!! Wir sehen uns auf der 
Tennisanlage ab April und freuen uns 
auf zahlreiche schöne Tennisspiele !!!
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TERMINE – TERMINE – TERMINE

- Am 21.04. findet das Saison-Eröffnungsturnier der Tennis-
abteilung statt. Wir nennen es „Kuddel-Muddel“ Turnier und 
freuen uns auf alle Teilnehmer auch aus anderen Abteilungen!!! 
Anmeldungen gerne auch schon jetzt an Rita Kruckemeyer oder 
Werner Kutschera unter rita.kruckemeyer@t-online.de und Werner 
kutschera wernerk1946@googlemail.com 

- Am 02.06. findet das 4. Turnier der Nationen statt, denn 
es ist wieder Fußball-WM Jahr !! Wir läuten die WM mit tollen 
Tennisspielen ein, danach freuen wir uns auf einen geselligen BBQ 
Abend im Biergarten der Clubgaststätte. Anmeldungen gerne an Kiki 
kiki@ibiandfriends.com oder Pamela p.tickwe@gmail.com  

ÜBRIGENS:
Alle aktuellen News, Termine, Berichte und Bilder der Tennisabteilung 
findet Ihr regelmäßig auf unserer Facebook Seite. Wir freuen uns auf 
neue FB Mitglieder unter:

https://www.facebook.com/SCGERMANIALISTTENNIS/ 

Dr. Jürgen Robienski
Rechtsanwalt

Fachanwalt für Arbeitsrecht
Familienrecht, Verkehrsrecht, Erbrecht und Zivilrecht

Eichenkamp 6
38539 Müden / Aller

Fon: +49 (0) 5375 -  955 726
Fax: +49 (0) 5375 – 955 728

Mail: robienski@aol.com

Termine nach Vereinbarung
in Hannover möglich:

Hohenzollernstr. 52
D-30161 Hannover
Fon: +49 (0) 511 - 96166 50
Fax: +49 (0) 511 - 96166 51
Mail: kanzlei@robienski.de

Conrads & Heldermann
Luisenstr. 12
30159 Hannover
Fon: +49 (0) 511 - 36702 - 0
Fax: +49 (0) 511 - 36702- 100
Mail: kanzlei@robienski.de
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                                     Eröffnung der Tennisfreiluftsaison 2018

                 Auch in diesem Jahr möchten wir mit euch die Tennisfreiluftsaison

                 mit einem Kuddel-Muddel-Turnier beginnen.

                      

                         Geplanter Termin ist Samstag der 21. April 2018

                                                 Beginn 13 Uhr

                     

                 Das Startgeld in Höhe von 5 Euro pro Teilnehmer beinhaltet

                 einen süßen oder herzhaften Pausensnack mit Kaffee oder Tee.

                 

                 Wir freuen uns auf euch.

                 Gäste sind herzlich willkommen und ausdrücklich erwünscht.

                 Nun heißt es nur noch Daumen drücken, dass der Wettergott uns

                 nicht die Frühjahresinstandsetzung der Plätze verfrostet.

               

                 Bevor die Frühjahresinstandsetzung der Plätze und unserer Anlage 

                 starten kann, ist eure Unterstützung durch den Gemeinschaftsdienst 

                 unerlässlich. 

                 Wir zählen auf euch !!!!!

                 Die Termine des Gemeinschaftsdienstes werden wir zeitnah

                 über unseren Newsletter bekannt geben.

                 Bis bald, euer Tennisausschuss
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TENNIS – Leistungsklassenturnier

Das LK Turnier findet  am Wochenende 18./19. August  statt.
Es wird 4 Wettbewerbe geben: 
Herren 60, Herren 30 und Damen 50 LK von 15-23.
Damen LK ist noch nicht festgelegt.
Anmeldeschluss ist dann der Sonntag davor, also der 12. August. 
Das Turnier wird noch durch Plakate und Aushänge beworben.
Die Startgebühr beträgt  25 Euro.

» mit KLEINE nicht immer gewonnen, 
aber immer lustig wieder angekommen«

(Zitat eines Rugbyspielers)

Forstweg 2
30827 Garbsen

Ruf (05131) 45 43 43
info@bus-kleine.de
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1. Damen - Es müssen Punkte her!

Diesen Satz könnte man fast als alleinige Aussage so stehen lassen, 
denn genau das ist es, was wir in den kommenden Wochen und Monaten 
brauchen werden. Aber von vorn: Im Dezember starteten wir mit einem 
souveränen Sieg gegen Empelde und einem Tabellenplatz im oberen 
Drittel in die Winterpause. Diese Leistung wollten wir unbedingt ins 
neue Jahr tragen und den Punktspielbetrieb wieder genauso aufnehmen 
wie wir ihn zu Weihnachten beendet haben. Die Sterne standen 
dafür gar nicht schlecht, denn so nach und nach kamen auch unsere 
Langzeitverletzten zurück, die ebenfalls für Unterstützung und Entlastung 
auf der Platte sorgen sollten. 

Den Start machten wir Mitte Januar mit einem Auswärtsspiel gegen 
Nienburg, das wir recht deutlich mit acht Toren abgeben mussten. Ein 
weiteres Auswärtsspiel folgte prompt in Söhre. Zur Erinnerung: Das 
Hinspiel und gleichzeitig das erste Heim- und Saisonspiel konnten wir 
mehr als deutlich mit 34:14 für uns entscheiden. Dass es dieses Mal 
schwerer würde, da sich Söhre als Aufsteiger relativ gut in die Liga 
eingelebt hat, war uns klar. Dass wir mit einer desaströsen Niederlage 
wieder nach haus fahren mussten, nicht. Es half nichts. Mund abwischen 
und die Woche darauf in eigener Halle zeigen, das wir nicht zu unrecht 
eine sehr heimstarke Mannschaft sind. Der Gegner war uns noch gut 
in Erinnerung, denn gegen Empelde hatten wir uns erst sechs Wochen 
zuvor erfolgreich aus dem alten Jahr verabschiedet. Dieses Mal sollten 
wir allerdings, trotz einer guten kämpferischen Leistung, zum Schluss 
das Nachsehen haben. Auch das nächste Spiel gegen Hannover-West war 
der Wurm drin und wir verloren, wieder relativ knapp, auch das zweite 
Heimspiel in 2018. Gegen Hildesheim sollte es ebenfalls nicht anders 
aussehen, was in Zahlen eine 24:27 Niederlage bedeutete. 
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In Summe können wir gute Leistungen nicht konstant abspielen, es 
schleichen sich zu viele Fehler ein und im Angriff werden zu viele 
Chancen, die wir uns durchaus gut erspielen, liegen gelassen. Wir 
haben in diesem Jahr noch keine Punkte holen können und müssen dies 
schleunigst ändern. Wir nehmen momentan den neunten Tabellenplatz 
ein, was nicht annähernd das Niveau widerspiegelt, auf das wir zu 
Beginn der Vorbereitung hinarbeiten wollten. Statt in der oberen 
Tabellenhälfte für Wirbel zu sorgen, müssen wir nun hinnehmen, dass 
wir uns im Abstiegskampf befinden. Wir können mehr und müssen 
alles daran setzen, das die nächsten Wochen auch wieder aufs Feld zu 
transportieren. Wir sollten am Ende der Saison nichts mit dem Abstieg zu 
tun haben und werden dafür hoffentlich zeitnah die ersten Punkte holen. 
Alle folgenden Spiele sind nunmehr Pflichtlektüre, das nächste dennoch 
besonders: gegen Barsinghausen, die, mit nur einem Unentschieden, das 
Tabellenschlusslicht darstellen, müssen wir punkten.

Ein weiterer Wermutstropfen ist die Verletzung unseres Kükens Carina, 
die sich leider sehr unglücklich das hintere Kreuzbandriss am linken Knie 
gerissen hat. Wie mit der Verletzung weiter verfahren wird, entscheidet 
sich in den nächsten Tagen und Wochen. Wir wünschen Dir, auch auf 
diesem Wege, gute Besserung und Kopf hoch, liebe Carina!

Während wir im Training fleißig weiter daran arbeiten werden, die Tabelle 
Stück für Stück nach oben zu klettern, freuen wir uns über die tatkräftige 
Unterstützung in den nächsten Spielen, wie immer, sehr & wünschen 
allen anderen Mannschaften noch eine erfolgreiche Rückrunde!

Eure Erste Handball Damenmannschaft
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Wundertüte 2. Damen

„Eine Wundertüte ist eine verschlossene runde oder recht-eckige Tüte 
aus Papier, die man käuflich erwerben kann und in der sich eine oder 
mehrere sogenannte Überraschungen befinden. Der Inhalt der Tüte ist 
von außen nicht zu sehen.“ So der Originallaut bei Wikipedia.

Im übertragenen Sinne heißt das: Wenn man sich als Zuschauer 
entscheidet, ein Spiel der zweiten Damen zu schauen, weiß man nie 
was einen erwartet. Man kann 
Glück haben, oder aber auch 
nicht. In der Partie gegen den 
Tabellendritten Börde schaukeln 
die Mädels durch großartige 
Leistung ein Unentschieden nach 
Hause, retten hingegen in der 
Begegnung gegen Schlusslicht 
Misburg nur mit Ach und Krach 
durch einen Sieben-Meter in 
letzter Sekunde zwei Punkte. 
Wundertüte 2. Damen: Immer 
für eine Überraschung gut – aber 
leider auch für eine böse. 

So passierte es in Sehnde, dass das Spiel bis zur Halbzeit vollkommen 
ausgeglichen war. Selbst schuld, wer sich zu früh freute. Denn die zweite 
Hälfte war alles andere als erfreulich. Am Ende hieß es 37:15 für den 
Gegner. Wie ist so etwas möglich?

Die Antwort bleibt offen. Die Harmonie im Team stimmt, die Trai-
ningsbeteiligung ist deutlich angestiegen und das Trainergespann genießt 
das volle Vertrauen der Mädels. Der Mannschaft fehlt in dieser Saison 
schlicht und einfach die Beständigkeit. Bis ihr das gelingt, sind Sie 
herzlich eingeladen die Zweite als Zuschauer bei den restlichen Spielen 
zu unterstützen – Überraschungsmomente sind garantiert!

 11.03. Mellendorf   –  SCG Wundertüte II,  15:00
 08.04.  Altwarmbüchen  –  SCG Wundertüte II   15:00
 21.04. SCG Wundertüte II  –  Misburg    18:00
 29.04.  Arminia   –  SCG Wundertüte II   16:00
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Minis üben weiter…

Das Germania Mini Team hat in den letzten Monaten einige 
Veranstaltungen erlebt. So hatten wir z.B. die Spieltage in Vinnhorst 
und Anderten. Nach wie vor spielen wir als fast reines Mädchen-Team 
meistens gegen reine Jungen-Mannschaften. Drei weitere Spieltage u.a. 
am 7.4. zu Hause in der Sahlkamphalle und der Mädchen-Spieltag am 
28.4. in Söhre stehen noch auf dem Programm.

Neben den Spieltagen führten wir  - inzwischen schon traditionell – auch 
wieder eine Weihnachts- und eine Faschingsfeier durch. 

Ab Mai wechseln dann die älteren Kinder in die E-Jugend, welche im 
nächsten Jahr die Jahrgänge 2008/2009 beinhaltet.

Die Kinder der Jahrgänge 2010 und jünger spielen weiter bei den Minis, 
benötigen aber dafür Verstärkung, da der Kader aktuell zahlenmäßig 
noch sehr dünn besetzt ist. Interessierte Mädchen und Jungen der 
Jahrgänge 2010 und jünger sind herzlich willkommen, das Training ist 
Donnerstag von 17.30 – 18.15 in der Sahlkamphalle.

Kathrin Mürmann
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Liebe Kinder, liebe Jugendliche, liebe Eltern,

die Saison ist noch im vollen Gange und trotzdem ist es für uns als 
Leitung der Jugendabteilung jetzt schon an der Zeit, sich mit der Planung 
für die kommende Spielzeit auseinanderzusetzen. Eines zeichnet sich 
bereits ab: Es kommen Veränderungen auf uns zu!

Wir haben einige Abgänge zu verzeichnen – sowohl auf Seiten der 
Spielerinnen, als auch bei den Trainern. Das bedeutet, dass wir 
organisatorisch umdenken müssen. Wichtig ist, dass wir hier alle an 
einem Strang ziehen. Wenn es nach dem gemeinsamen Treffen im März 
noch Fragen oder Anregungen gibt, scheut euch nicht davor, mit uns in 
Kontakt zu treten. Alles andere wird die Zukunft zeigen. Aber wir sind 
zuversichtlich, dass wir eine gute Lösung für uns alle finden werden.

Erfreuliche Nachrichten gibt es über unser einheitliches Germania-Outfit 
zu berichten: Die Pullis sind da! Aufgrund der Lieferverzögerungen haben 
wir von Blade Runner einen Rabatt erhalten, den wir einbehalten durften. 
Mit den Spenden der Eltern und Erwachsenenabteilung  planen wir die 
Sommerturniere der Mannschaften zu unterstützen. Hierfür ein großes 
Dankeschön an alle, denen der Verein und unser Nachwuchs am Herzen 
liegen. 

A apropos Unterstützung: Danke auch an alle Partnermannschaften, die 
sich an den Heimspieltagen der Jugend um das Kampfgericht kümmern. 
Danke an die Helfer, die sich den undankbaren Job des Schiedsrichters 
ans Bein binden. Und danke an die Eltern, die Woche für Woche 
dafür sorgen, dass wir alle Kinder in die Hallen in und um Hannover 
transportieren können. Vereinsleben funktioniert nur gemeinsam – gut 
dass es euch gibt!

Wer Interesse hat die Jugendabteilung oder eine einzelne Mannschaft 
stärker zu unterstützen, kann sich jederzeit bei uns melden. Denn eins 
steht fest: Es gibt immer etwas zu tun!

Wir verbleiben mit sportlichen Grüßen, 

Michi, Schnecke und Kathi



42

Handball weibliche A-Jugend

In dieser Saison stellten wir fest, was wir eigentlich schon seit langem 
wussten: Nur als Team sind wir stark und so lautet unser Teamspruch 
zu Beginn jedes Spiels auch weiterhin Team-GEIST! Natürlich versuchten 
wir immer unser Bestes zu geben und Trainingsinhalte und Spielzüge so 
gut wie möglich umzusetzen.

Da einige von uns aus dem 1999er Jahrgang nächstes Jahr schon im 
Damenbereich spielen werden freuen wir uns umso mehr auf unsere 
letzten Spiele zusammen als Mannschaft. 

In der Weihnachtszeit 
waren wir Glühwein und 
Kakao trinken auf dem 
Weihnachtsmarkt, das war 
wirklich sehr gemütlich sich 
auch mal außerhalb der 
Turnhalle in einem anderen 
Rahmen zu treffen. Auch 
ansonsten wird für den 
Saisonabschluss sicherlich 
noch die ein oder andere 
g e m e i n s a m e  A k t i o n 
geplant, sei es nun ein 
gemeinsames Turnier oder 
zusammen ins Restaurant 
zu gehen. 

PS: Die Pullover (s. Foto;) 
gefallen allen übrigens sehr 
gut! Danke für die ganze 
Orga was das anging auf 
jeden Fall noch mal. Und 
auch an Julia und Wolfgang 
einen riesen Dank das 
ihr uns trainiert. Ihr habt 
wirklich sehr viel Geduld 
mit uns und motiviert uns immer aufs Neue! Vielen Dank und lieben 
Gruß! Filine Damm

Handball-Jugend
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HANDBALL Weibliche B-JUGEND

Nach dem letzten Spielbericht 
sah es so aus, als gäbe es 
einen Sieg für uns leider nicht.
Doch wir hatten alle Hummeln im Arsch,
und so gaben wir Gas.
28:8 gegen Holzminden,
wir konnten den letzten Platz überwinden.
Als nächstes folgte Hannover 78,
allerdings folgte einer Absage die Nächste,
das war leider nicht so witzig!
Die Trainingsbeteiligung lag bei Null, 
die Halle war nicht wirklich full.
Das nächste Spiel gegen Langenhagen, 
das konnte nun wirklich keiner mehr ertragen.
Dann ging es aber los, wir waren zu sechst bei Lehrte zu Gast,
die Gegner dachten das wäre doch gelacht!
Wir zogen in den Handball-Krieg 
und am Ende folgte ein sagenhafter Sieg!
Oh was waren wir taff, alle waren baff.
Die nächsten zwei Spiele,
wir sagen es mal so Tore fielen viele.
Das Spiel gegen den zweiten Platz folgte,
Sarstedt uns sehr beäugte.
Wir gingen direkt in Führung und
erlaubten dem Gegner auf der Anzeige keine Berührung!
Ein Sieg oh oh,
es folgte der versprochene Kuchen- Schoko.
Die letzten zwei Spiele, ein Satz mit x:
Das war wohl nix!
Aber wir freuen uns sehr,
eine neues Team-Mitglied, die Jennifer
Das war es nun mit unseren Gedanken, 
wir möchten uns für die tatkräftige Unterstützung der Trainer, 
der weiblichen C.-Jugend und der Eltern bedanken!
Bis bald in der Halle,
wir freuen uns auf euch alle
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Weibliche C-Jugend - Eine starke Mannschaft auf einem 
starken dritten Platz!
 
In der Saison 17/18 haben wir zwar eine kleine Staffel aber dafür einen 
großen und starken Kader. Ein Teil der Mädels kennt sich bereits seit 
den Minis aber auch unsere Neuzugänge sind fest in die Mannschaft 
integriert. Diesen Zusammenhalt merkt man im Training aber natülich 
auch in den Punktspielen.
 
Die Mädels konnten mit einer guten Leistung direkt die ersten fünf 
Punktspiele für sich entscheiden und mussten erst gegen den TSV 
Neustadt die ersten beiden Punkte abgegeben.
 
Zu Beginn der Rückrunde lief es dann erst holprig aber die Mädels haben 
sich wieder super gefangen und konnten direkt wieder Punkten. 
 
Durch die insgesamt nur sieben Mannschaften in der Staffel hatten 
wir leider nicht so viele Spiele wie wir es uns gewünscht hätten aber 
Trainer und Spielerinnen sind absolut zufrieden mit dem aktuell dritten 
Tabellenplatz. Bisher mussten wir uns nur Neustadt und der GIW 
Meerhandball geschlagen geben - die beiden Mannschaften besetzen 
Platz Zwei und Eins.
 
Ein letztes Spiel werden wir noch am 03.04. gegen Neustadt haben und 
da haben wir noch eine Rechnung zu begleichen - die Mädels werden 
bei dem Spiel noch einmal versuchen alle Kräfte zu mobilisieren und die 
Punkte mit zu Germania zu nehmen. 
 
Auch wenn die Saison noch nicht abgeschlossen ist, möchten wir uns 
schon recht herzlich für die tolle Unterstützung der Eltern bedanken; 
nicht nur als Fahrer bei Auswärtsspielen ist immer Verlass auf euch, 
sondern auch als großartige Fans am Spielfeldrand. Vielen Dank für 
euren Einsatz!
 
 
Marlene Fricke

Handball-Jugend
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SC Germania List - Bereich Handball

Handballherren – Aufstiegssaison in der Regionsliga
In der aktuellen Saison 2017/2018 spielen beide Mannschaften der 
Handballherren (Erste Herren und Alte Herren) erstmalig in der 
Regionsliga. Für beide Mannschaften eine besondere Herausforderung, 
denn in der Vorsaison spielte man jeweils noch eine Klasse tiefer. 
Während die „Erste Herren“ mit der Vizemeisterschaft in der 
Regionsklasse sportlich endlich den ersehnten direkten Aufstieg in die 
höhere Liga geschafft hatte, zogen die „Oldies“ am grünen Tisch nach. 
Sie wurden in der abgelaufenen Saison zwar „nur“ Dritter in ihrer Alt-
Herren-Regionsklasse, landeten dann aber durch die Zusammenlegung 
von Regionsklassen und Regionsligen doch in der Regionsliga der Alten 
Herren. 
Um sich erfolgreich in den höheren Ligen auch behaupten zu können, 
bedarf es natürlich auch eines entsprechend umfangreichen Kaders. 
Hier war eine Erweiterung, insbesondere bei der „Ersten“, dringend 
nötig, denn die beiden Langzeitverletzten Carlo Wieschollek und 
Marcel Wichmann würden in der aktuellen Saison nicht zur Verfügung 

Handball-Herren
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stehen. Andere Spieler wiederum, würden verstärkt die „Alte Herren“ 
unterstützten. Zum Glück konnten wir einige Neuzugänge verzeichnen 
(Robert Nillies, Thorsten Glückhardt, Tim Fillmer, Daniel Triest, Jakob 
Böhmer, Johannes Rinne, Jens Dröger), die vor bzw. Laufe der Saison 
zur Mannschaft dazu stießen. Und die zusätzlichen Spieler waren auch 
bitter nötig, wie sich im Laufe der Hinrunde noch zeigen würde.

Bevor aber im Vorjahr Ende August der Spielbetrieb und damit das 
„Abenteuer“ Regionsliga starten konnte, hatte das Trainergespann 
Mathias Schulz und Volker Belde die Handballherren zu einem 
zweitägigen intensiven und kräftezehrenden Trainingslager 
zusammengezogen. Hier galt es insbesondere die „Erste Herren“ auf die 
sportliche Herausforderung vorzubereiten und auch die neuen Spieler 
entsprechend in der Mannschaft zu integrieren. Bei der abschließenden 
klaren Testspielniederlage gegen den Ligakonkurrenten aus Mellendorf, 
wurde schon deutlich, was die Mannschaft in der Regionsliga erwarten 
würde.

Und gleich vom ersten Spieltag an, wurde die „Ersten Herren“ als 
Aufsteiger mit der Spielstärke und dem höheren Tempo in dieser Liga 
konfrontiert. Nach dem vierten Spieltag standen drei klaren Niederlagen 
und nur ein Sieg zu Buche und man fand sich am unteren Ende der 
Tabelle wieder. Spätestens jetzt war klar, dass man sich jeden Punkt 
in dieser Liga intensiv erkämpfen musste. Und die Jungs nahmen den 
Kampf an. Es folgten drei Siege in Folge und schon fand man sich im 
Mittelfeld der Tabelle wieder. 

Aber die Mannschaft musste auch einige Rückschläge verkraften. Die 
Intensität in der Regionsliga forderte auch bei den Spielern ihren Tribut. 
Kreisläufer Philipp Burkhardt erlitt schon am zweiten Spieltag einen 
Kreuzbahnriss im Knie und fällt für den Rest der Saison aus. Aber auch 
andere Spieler mussten im Laufe der Hinrunde aufgrund von teilweise 
schwereren Verletzungen einige Spieltage pausieren: Tim Fillmer 
(Knieverletzung), Björn Reinke (Kapselverletzung an der Hand), Uwe 
Fillmer (Oberschenkelverletzung), Patrick Swora (Gehirnerschütterung, 
Nase gebrochen). Und im Januar erwischte es dann Christoph Rüth 
(Sprunggelenksverletzung) und von der „Alten Herren“ Lars Harsten 
(Kreuzbahnriss und Meniskusschaden im Knie), die für die Rückrunde 
komplett ausfallen. 

So musste die „Erste Herren“ im Laufe der Hinrunde weitere Niederlagen 
hinnehmen, die u.a. auch der angespannten Personalsituation geschuldet 
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waren. Zum aktuellen Zeitpunkt (Mitte Februar) steht die Mannschaft 
zwar noch auf einem Platz im unteren Mittelfeld, aber der Abstand zu 
den unteren Regionen der Tabelle ist gering. Hier muss man aufpassen, 
dass man im Laufe der Rückrunde nicht noch weiter abrutscht und sich 
weitere Pluspunkte gegen den Abstieg sichert. 

Die Mannschaft der „Alten Herren“ kann dagegen mit dem bisherigen 
Verlauf der Saison in ihrer Regionsliga ganz zufrieden sein. In der mit 
sieben Mannschaften doch recht klein besetzen Liga, steht sie aktuell 
nach drei Siegen und vier Niederlagen auf einem guten 3.Platz. Nach 
oben wird wohl aber nicht mehr viel gehen, da die beiden Mannschaften 
aus Lehrte und Bothfeld sehr souverän das Feld anführen. Das hatte man 
aber beim Debüt in der Regionsliga in der Form auch nicht erwartet und 
somit kann man mit dem bisher Erreichten ganz zufrieden sein. Aber 
auch in dieser Liga werden einem die Punkte nicht geschenkt und so 
heißt es auch hier bis zum Schluss der Saison konzentriert und fokussiert 
zu bleiben. 

Fazit zum bisherigen Saisonverlauf der beiden Mannschaften: Trotz 
des ganzen Verletzungspeches ist genügend Potential und Spielstärke 
in den Mannschaften vorhanden, um die Saison bis Ende April zu 
einem positiven Abschluss zu bringen. Die Stimmung innerhalb der 
Mannschaften ist sehr gut und auch das Trainergespann, sowie die 
Spieler sind voll motiviert und bereit bei allen noch verbleibenden Spielen 
der Rückrunde um jeden Punkt zu kämpfen.
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 SC  Germania  List   von 1900 e.V. -  Kleingarten

Jahreshauptversammlung der Kleingärtner des SC Germania List von 
1900 e.V.

Vom 18.11.2017
Beginn:  15:45 Uhr
Ende:  16:40 Uhr

Anwesend: 22 Pächter laut Anwesenheitsliste
Die Versammlung ist damit beschlussfähig

Zu Top 1: Nach der offiziellen Eröffnung und der Feststellung der  
  Beschlussfähigkeit wurde die Tagesordnung einstimmig  
  angenommen.

Zu Top 2: Der Vorsitzende des Gartenausschusses, Gerd Pinkvoß,  
  berichtet aus der Arbeit des vergangenen Jahres.
  Es sind alle Gärten verpachtet.

Im Laufe des Jahres waren zwei Pächterwechsel zu verzeichnen.
Der Kleingarten Nr.22 wurde von Gerd Pinkvoß an Birgit Schmidt 
abgegeben. Der Kleingarten Nr.35 wurde von Elschen Reinecke an Timur 
Tekkal abgegeben. Wir wünschen beiden neuen Pächter einen guten 
Start und alles Gute.

Die Pflege des Kleingartens Nr.15 durch die Kleingärtner klappte auch
dieses Jahr wieder reibungslos. Dafür einen besonderen Dank an die 
Kleingärtner. 
Gartenfreunde, die keinen Arbeitsdienst geleistet haben, werden zur 
Zahlung von 40,-- € herangezogen, zu erbringen mit der Pachtzahlung. 
Es ist eine weitere Pflege durch die Kleingärtner in 2018 geplant.

Wie bereits angekündigt wird der Kleingarten Nr.15 geteilt. Damit ist 
eine Teilnutzung der Fläche für vereinsinterne Zwecke entfallen.

Eine Verpachtung der beiden neu entstandenen Kleingärten ist 
angelaufen. Mit einigen Interessenten stehen wir bereits in Verbindung.
  

Kleingarten
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Auf das Sommerfest in 2017 wurde entsprechen der letzten Jahres-
hauptversammlung verzichtet und dafür am Abend der diesjährigen 
Jahreshauptversammlung zu einem Essen eingeladen.

Es wird drauf hingewiesen, die Gartenordnung einzuhalten.
Es wird gestattet, dass aus berufsbedingten Gründen und mit 
Zustimmung der unmittelbaren Nachbarn, Gartenarbeiten, wie 
Rasenmähen und Heckeschneiden am Samstag bis auf 14:00 Uhr 
vorzunehmen. Dies gilt für die Zeit von Oktober bis 15.März.

Gerd Pinkvoß wies wieder darauf hin, dass die Stadt Hannover 
Kleingartenflächen für den Wohnungsbau sucht. Daher immer wieder 
den Hinweis an all unsere Kleingärtner: Achtet auf die Sauberhaltung der 
Gärten und Wegflächen vor den Gärten damit es keine Anlässe zu Klagen 
gibt und wir von den  Plänen der Stadt nicht betroffen werden.

Die Bekämpfung der Mäuse hat immer noch Bedeutung. Die Gärten 
sollten nochmals auf Mäuselöcher abgesucht werden.
Klaus Hennemann und Ralf Hartwig geben Tipps bei der Bekämpfung.

Leider tritt Barbara Blumenrodt nicht zur Wiederwahl an. Wir danken 
Ihr für die langjährig geleistete Arbeit im Gartenausschuss und in der 
Stromgemeinschaft.

Zu Top 3: Der Kassenbericht wurde ohne Nachfragen akzeptiert.

Zu Top 4: Der Gartenausschuss wurde einstimmig entlastet.

Zu Top 5: Der Gartenausschuss wurde neu gewählt:
  Gartenobmann  Gerd Pinkvoß einstimmig
  Stellvertreter  Thomas Krone einstimmig
  Kassierer  Wolfgang Birke einstimmig

Zu Top 6: Der Festausschuss berichtet:
  Sonja Davids wünscht sich noch Anregungen für das   
  Gartenfest in 2018.

Zu Top 7: Neuwahl des Festausschusses:
  Sonja Davids  einstimmig
  Michael Grosser  einstimmig
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Zu Top 8: Es wurde ein Antrag gestellt, ob man den  Grün- 
  schnittcontainer vom Verein bei Kostenbeteiligung mit- 
  nutzen kann.

Da Bedenken bestehen und die Kosten nicht klar kalkulierbar sind, ist die 
Mehrheit dafür das Thema auf der nächst Jahreshauptversammlung zu 
klären. Gerd Pinkvoß wird dazu beim Verein nach den Kosten fragen.

Zu Top 9: siehe Protokoll Stromausschuss

Zu Top 10: siehe Protokoll Stromausschuss

Zu Top 11: siehe Protokoll Stromausschuss

Zu Top 12: siehe Protokoll Stromausschuss

Zu Top 13: Es wird nachgefragt ob Feuerschalen im Kleingarten 
  erlaubt sind.

Gerd Pinkvoß wird sich beim Bezirksverband erkundigen, bis dahin wird 
empfohlen Feuerschalen vorerst nicht zu benutzen.

Unser Nachbargrundstück Hebbelstrasse 55B befindet sich in einem 
schlechten Zustand. Es wird beim Grünflächenamt nachgefragt, was dort 
geschehen soll.

gez. Thomas Krone     gez. Gerd Pinkvoß

Kleingarten
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Renault CAPTUR
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RENAULT AHRENS GMBH
Am Listholze 51– 53, 30177 Hannover, Tel. 0511-3993930 
Bremer Staße 53 – 55, 30827 Garbsen, Tel. 05131-70580 
www.renault-ahrens.de

Besuchen Sie uns im Autohaus. Wir freuen uns auf Sie.

*2 Jahre Renault Neuwagengarantie und 3 Jahre Renault PLUS Garantie (Anschlussgarantie nach der Neu-
wagengarantie) für 60 Monate bzw. 50.000 km ab Erstzulassung gem. Vertragbedingungen, nur inVerbin-
dung mit einer flex PLUS Finanzierung.

Fahrzeugpreis** 15.413,– € inkl. Renault flex PLUS Paket* im Wert von 540,– €. Bei Finanzierung: Nach 
 Anzahlung von 2.900,– € Nettodarlehensbetrag 12.513,– €, 24 Monate Laufzeit (23 Raten à 129,– € und 
eine Schlussrate: 9.546,– €), Gesamtlaufleistung 20000 km, eff. Jahreszins 0,0 %, Sollzinssatz (gebunden) 
0,0 %, Gesamtbetrag der Raten 12.513,– €. Gesamtbetrag inkl. Anzahlung 15.413,– €. Ein Finanzierungs-
angebot für Privatkunden der Renault Bank, Geschäftsbereich der RCI Banque S.A. Niederlassung Deutsch-
land, Jagenbergstraße 1, 41468 Neuss. Gültig bis 31.01.2018.
• LED-Tagfahrlicht in C-Form • Verschiebbare Rücksitzbank mit geteilt umklappbarer Lehne • Easy-Life- 
Schubfach mit 11 Litern Stauvolumen • Elektrisch einstell- und beheizbare Außenspiegel • Elektrische 
Fensterheber vorne und hinten
Renault Captur ENERGY TCe 90: Gesamtverbrauch (l/100 km): innerorts: 6,0; außerorts: 4,5; kom-
biniert: 5,1;  CO2-Emissionen kombiniert: 114 g/km. Renault Captur: Gesamtverbrauch kombiniert 
(l/100 km): 5,6 – 3,7;  CO2-Emissionen kombiniert: 127 – 95 g/km (Werte nach Messverfahren VO [EG] 
715/2007).
**Abb. zeigt Renault Captur Intens mit Sonderausstattung.

Renault Captur Life ENERGY TCe 90

ab mtl. inkl.

129,– € 5 Jahren
Garantie*
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Seit sechs Generationen 
der vertrauensvolle Partner im Trauerfall. 

Tag und Nacht in allen Stadtteilen Hannovers erreichbar.


